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前例会報告     第2909回   2020/2/12（水）

お　客　様　ようこそ下館ＲＣへ

尾 家 啓 之 様

　　　　（常陽産業研究所チーフエコノミスト）

会 長 挨 拶 　  岩 﨑 晴 男 会長

　寒さが続き、新型肺炎のニュースが増えてき

ています。明るい話題として、今週土曜日２月

15日ＡＭ６：30集合で「ダブルダイヤモンド

筑波」、来週18日 衛星クラブとの合同例会、２

月23日の第５分区ＩＭなどが続きますので、

体調を整えながら参加していただきたいと思い

ます。

　また、３月14日（土）には、筑西きぬＲＣ創

立30周年式典が開催されますので、多数の参

加をお願い致します。

　2 月は「平和と紛争予防、紛争解決月間」です。

国内のＲＣとの交流はもちろん、海外ＲＣとの

交流も国際平和の一助となることは、心に刻ま

なければならないと思います。ネパールからの

帰国報告を楽しみにしています。

幹 事 報 告 　 　  岩 﨑 晴 男 会長

○ダイヤモンド筑波について

　２月15日（土）６：30 現地集合

　　　　　　　   ジャンパー着用

○ＩＭについて

　乗り合いにて参加です。分乗については、後

日 宮田副幹事より連絡いたします。

○ガバナーエレクト事務所で事務員２名を募集

し て お り ま す。（勤 務 時 間10：00 ～16：

00）心当たりがございましたら、ご紹介いただ

ければ幸いです。

卓　話 
常陽産業研究所チーフエコノミスト 尾 家 啓 之 様

最 近 の 経 済 情 勢

１.わが国経済の現状

　わが国経済は、西日本豪雨や北海道胆振東部

地震などの影響もありマイナス成長（年率換算

▲2.4％）となった一昨年（2018年）７～９月期

のあと、４四半期（つまり１年間）プラス成長を

維持してきました。それも、わが国の潜在成長

率が０％台後半とみられているなか、平均する

と年率でみて２％をちょっとかける程度の成長

を続けており、わが国としては上出来と言って

いいでしょう。ただ、成長率自体は19年１～

３月期の＋2.6％をピークに減速しており、昨

年（2019年）10 ～12月期の１次速報が来週（２

月17日）公表になりますが、おそらくマイナス

成長になると見込まれています。それは、消費

税率引き上げ後の反動減、台風19号、そして

暖冬の影響が見込まれるからです。どれくらい

のマイナスになるかはエコノミストによって異

なりますが、年率換算で３％程度の落ち込みに

なるとみている方が多いようです。その後、「本

年１～３月期には堅調な設備投資を基軸として

プラス成長を何とか実現する。今年はオリン

ピック・イヤーということもあり、こうした内

需を中心とした回復で年央まで何とか持ちこた

えてもらう。そうこうするうちに世界経済が再

び加速する局面になるので、わが国経済の息の

長い回復局面は維持される」というのが、これ

までの政府や日銀のシナリオだったと思いま
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す。ところが、そこに降ってわいたように立ち

はだかってきたのが新型コロナウイルスによる

肺炎です。先行きについては、慎重に見極めて

いく必要がありそうです。

２.新型肺炎（コロナウイルス）について

　新型コロナウイルスによる肺炎については、

中国本土を中心に感染者は４万人を超え、死亡

者は1,000人を超えました。2002年から2003

年にかけて流行したSARSと比べると毒性が低

く、致死率が低いとされていますが、それでも

すでに感染者数・死者数共にSARSの時を超え

ています。今回の新型肺炎が厄介なのは、感染

しても発症しない人がいること、そしてそのよ

うな段階でも別の人に感染しうることが確認さ

れたことです。したがって、発症した人がどこ

でうつったか定かでないことが指摘されていま

す。中国当局の初期対応に問題がなかったかど

うかという点はさておき、見えない敵の全貌が

なかなか表に出てこないという危うさがありま

す。知らないうちに感染が広がり、ある日突然

多くの人に症状が現れるという怖さがありま

す。潜伏期間が10日から２週間とされていま

すので、あと１～２週間が山とも言われていま

すが、完全に収束するまでには半年くらい必要

だとの専門家の意見もあり、気が抜けないと思

います。

　さて、この問題の経済への影響を考えてみた

いと思います。まず、中国の武漢市には自動車

産業の集積があり、日本からも日産とホンダが

進出しています。また、「中国製造2025」の戦

略地域として液晶や有機EL、IT産業も盛んで

す。武漢市をはじめとした中国各地の物流はか

なりストップしており、中国の操業度を大きく

落としています。中国のGDPはSARSの時と

比べると８倍に伸びており、中国の世界経済に

占めるウェイトは４％程度から16％超まで４

倍以上に高まっています。中国での製造を支え

るサプライチェーンも従来とは比較にならない

ほど世界的に広範になっています。まずは、こ

の１～３月期の中国のGDPを大きく引き下げ

る可能性があると思います。まだ収束していま

せんので、どれくらいの影響が及ぶかは定かで

はありませんが、これまで年率６％程度の成長

が１～３月期の実質GDPは年率５％を切るの

ではないかとの試算を出す人もいます。そうし

た場合、世界経済にも下押し圧力がかかるで

しょう。いずれにせよ、いつまで続くかによっ

ても影響は異なるでしょうが、少なくとも第２

四半期、６月頃までは影響は続くと覚悟してお

いたほうがよさそうです。そうなると、心配な

のが、東京五輪です。わが国のインバウンド観

光の３割、消費額の４割が中国人です。わが国

経済にもある程度のマイナスのインパクトがあ

るとみておいたほうがよさそうです。

　ここで、「想定外」ということについて考えて

みたいと思います。昨年の台風19号による水

害などもそうなのですが、我々は現時点で入手

可能な情報をもとに経済の先行きをみていきま

す。そこに「想定外」のことが起こると見通しの

修正を余儀なくされます。阪神淡路大震災や東

日本大震災、そしてSARSの時もそうでしたが、

先行き何が起こるかわからないなかで、すべて

の「想定外」をあらかじめ想定しておくことは不

可能です。しかし、「想定外」のことが起こりう

ることについてはほぼ確実ととらえて、常日頃

業務を継続できるような計画（BCP）を日頃から

立てておき、常に見直しておくことが肝要だと

思います。

３.魅力度ランキングについて

　最後に、毎年秋に我々県民を不愉快にさせて

いる「地域ブランド調査」の魅力度ランキングに

ついて考えてみたいと思います。茨城県では一

生懸命汚名返上に向けて全力を傾注していまし

たが、７年連続、不動の最下位となりました。

特に昨年は台風被害の直後の公表ということも

あり、さすがに知事も堪忍袋の緒が切れました。

私は転勤族として水戸・茨城に勤務し、その後、

ご縁あって再び茨城で職を得ましたが、茨城が

魅力度最下位だとは到底思えません。アンケー

ト回答者に茨城の魅力が知られていないだけだ

と思っています。

　まず、この調査ですが、インターネットによ

る全国３万人の調査とのことでありますが、１

都道府県についての回答者は600名強です。そ

して、設問も「以下の地域（都道府県）について



どの程度魅力を感じますか？」との設問１問だ

けで、それに対する回答を「とても魅力的」を

100点、「やや魅力的」を50点、「どちらでもな

い」、「あまり魅力を感じない」、「まったく魅力

を感じない」を０点として、それらを加重平均

して点数を算出しています。

　この結果は、観光意欲度ランキング（「今後、

以下の地域（都道府県）に観光や旅行に行きたい

と思いますか？」）結果とほとんど類似していま

す。すなわち、予算制約、時間制約なしに泊ま

りに行きたいと思う都道府県とリンクしている

可能性があります。加えて、この調査の回答者

の３分の１程度は首都圏の回答者である可能性

が高いです。この人たちにとっては、茨城の魅

力は燈台下暗しと言えます。ともかく、地元の

魅力の情報発信については今後も熱心に行う必

要はありますが、結果について一喜一憂するこ

となく、コツコツと良い施策を積み上げていく

必要があるでしょう。

スマイルＢＯＸ  神 長 宏 寿 委員長

会 員 誕 生　岩﨑晴男さん

パートナー誕生　鈴木健一さん

結 婚 記 念　 小林一彦さん

▼岩﨑　晴男さん　常陽産業研究所チーフエコ

ノミスト尾家啓之様、卓話ありがとうござい

ます。

　２月15日（土）「ダブルダイヤモンド筑波」AM

６：30集合でお願い致します。週間天気は

不安です。

　ネパール訪問団、ご苦労様でした。

▼永井　啓一さん　尾家様の卓話、楽しみにし

ておりました。宜しくお願いします。

▼永盛　　武さん　尾家様、卓話宜しくお願い

申し上げます。

▼加藤　昌美さん　尾家さん、ようこそお出で

下さいました。卓話楽しみです。

　孫が早大に合格しました。彼は小学生時代か

ら神宮のマウンドに立つ事が夢でした。楽し

みです。

▼新井　利平さん　尾家様、ご苦労様です。

▼百目鬼博行さん　常陽産業研究所 尾家啓之様

の卓話を記念して。

▼鈴木　健一さん　尾家様、ようこそいらっしゃ

いました。卓話宜しくお願いします。
▼葉　　章二さん　常陽産業研究所チーフエコ

ノミスト 尾家啓之様の卓話、宜しくお願い致

します。

▼内山　勝洋さん　常陽産業研究所チーフエコ

ノミスト 尾家様、本日の卓話宜しくお願い致

します。

　本日、水戸出張のため、途中退席させていた

だきます。

▼神長　宏寿さん　尾家様、本日の卓話宜しく

お願い致します。

本日の合計　28,000 円　累計　784,000 円

出 席 報 告　     鈴 木 健 一 会員

■メークアップ（敬称略）

２月 ６日　筑西きぬＲＣ例会

　　　　　 岩﨑晴男・早瀬浩一

4つのテスト　①真実かどうか　②みんなに公平か　③好意と友情を深めるか　④みんなのためになるかどうか

＊欠席の場合は午前10時までにダイヤモンドホール（☎0296－28－8511）へご連絡下さい

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理想を奨励し、これを育むことにある。
具体的には、次の各項を奨励することにある：
第１ 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること；
第２ 職業上の高い倫理規準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕

する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること；
第３ ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕

の理想を実践すること；
第４ 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和

を推進すること。

ロータリー
の 目的

免除

3

病欠

1

欠席数

9

出席数

16

会員数

29


